

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

إِنَّا أَنْزَلْنَاهُ فِي لَيْلَةِ الْقَدْرِ. وَمَا أَدْرَاكَ مَا لَيْلَةُ الْقَدْرِ. لَيْلَةُ الْقَدْرِ
خَيْرٌ مِنْ أَلْفِ شَهْرٍ. تَنْزِيلُ الْمَلَكِ وَالرُّوحُ فِيهَا بِإِذْنِ رَبِّهِمْ مِنْ كُلِّ
أَمْرٍ. سَلَامٌ هِيَ حَتَّى مَطَلَعِ الْفَجْرِ.
وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

مَنْ قَامَ لَيْلَةَ الْقَدْرِ إِيمَانًا وَاحْتِسَابًا عُفِرَ لَهُ مَا تَقَدَّمَ مِنْ ذَنْبِهِ.

LAYLATU'L-QADR : LA NUIT ILLUMINEE PAR LE CORAN

Chers musulmans !

Nous entamons les derniers journées du mois de Ramadan et en même temps aujourd'hui est un jour béni car nous sommes Vendredi. Cette nuit est Laylatu'l-Qadr c'est-à-dire la Nuit du Destin, meilleure que mille mois. Louange à notre Seigneur Tout-Puissant qui nous a permis d'atteindre ces moments précieux. Et que la paix et la bénédiction soient sur notre Prophète Muhammad Mustafa (s.a.s.), dont nous sommes honorés d'être membre de sa Oumma. Puisse Allah (s.w.t.) bénir notre vendredi et notre nuit du Destin.

Chers croyants !

C'est le début de la révélation du Saint Coran durant la nuit du Destin qui fait d'elle une nuit plus bénie qu'une longue vie. Notre Seigneur Tout-Puissant nous informe de la valeur de cette nuit comme suit : « **Nous l'avons certes, fait descendre (le Coran) pendant la nuit d'al-Qadr. Et qui te dira ce qu'est la nuit d'al-Qadr ? La nuit d'al-Qadr est meilleure que mille mois. Durant celle-ci descendent les Anges ainsi que l'Esprit, par permission de leur Seigneur pour tout ordre. Elle est paix et salut jusqu'à l'apparition de l'aube.** »¹

Chers musulmans !

L'un des noms de notre livre le Saint Coran, est « **al-Burhan (la preuve évidente)** ». C'est le seul livre dont la véracité ne fait aucun doute. Celui qui le suit est exalté et celui qui s'en détourne tombe dans la disgrâce. Le Coran est un livre « **Hakîm (plein de sagesse)** ». Il regorge de conseils avisés. Celui qui répond à son invitation obtient le consentement de son Seigneur et celui qui y est sourd se dirige vers le désastre. Un autre nom du Coran est « **al-Furqan (le discernement)** ». C'est la dernière parole divine qui discerne, distingue et sépare la vérité et le faux. Celui qui l'embrasse trouve la vérité et celui qui s'en éloigne s'égare. Le Coran est aussi appelé « **adh-Dhikr (le rappel)** ». Celui qui le lit trouve la paix et celui qui l'abandonne est privé de la miséricorde divine. Et enfin le Coran est nommé « **al-Mubin (l'explicite)** ». Celui qui le comprend et le vit atteint le bonheur dans ce monde et dans l'au-delà et celui qui s'en prive disparaît dans l'obscurité.

Chers croyants !

Le Saint Coran nous demande d'une part de rester fidèles à notre foi jusqu'à notre dernier souffle et de ne servir qu'Allah (s.w.t.) et d'autre part de prendre en

exemple le bon comportement et les valeurs morales de notre Prophète (s.a.s.) pour ainsi vivre une vie décente sous son auspice. Par ailleurs, le Coran nous informe que nous serons tenus responsables dans l'au-delà de ce que nous avons fait dans ce monde.

Chers musulmans !

Notre Prophète (s.a.s.) dit dans l'un de ses hadiths : « **Certes Allah élève des gens par ce livre (le Coran) et en rabaisse d'autres.** »² Nous comprenons donc que nous serons glorifiés lorsque nous suivrons réellement le Coran et notre Prophète qui nous l'a enseigné. Nous ferons prévaloir la justice, l'amour, la miséricorde, la vérité et l'équité dans le monde. Nous préserverons notre unité et notre solidarité ainsi que notre sérénité et notre tranquillité. Nous deviendrons le plus grand obstacle contre l'oppression et les oppresseurs. Nous continuerons à rendre heureux les opprimés et les victimes. Comme le dit le poète : *Seul le Coran peut remédier aux problèmes de l'humanité. Sans cela, l'homme est pire qu'un monstre.*

Chers croyants !

Notre Prophète (s.a.s.) nous donne une bonne nouvelle dans un autre de ses hadiths, il dit : « **Quiconque veille la Nuit du Destin avec foi et espoir en la récompense divine, ses péchés antérieurs lui seront pardonnés** »³. Considérons donc la Nuit d'al-Qadr/du Destin comme une opportunité. Essayons de refléter le Coran, qui rend cette nuit précieuse, en nous-mêmes, dans nos paroles et dans nos vies. Faisons découvrir à nos enfants et à nos jeunes les messages remplis de miséricorde. Ce soir, prions et invoquons beaucoup notre Seigneur et demandons pardon pour nous-mêmes, notre famille, la Oumma et toute l'humanité. Rappelons-nous de l'invocation suivante du Messenger d'Allah (s.a.s.) qu'il nous a recommandé de faire durant la Nuit du Destin : **اللَّهُمَّ إِنَّكَ عَفُوٌّ كَرِيمٌ تُحِبُّ الْعَفْوَ فَاعْفُ عَنِّي** « **Tu es indulgent, généreux, Tu aimes pardonner, pardonne-moi aussi, mon Dieu!** »⁴

Chers musulmans !

Avant de terminer mon sermon, je voudrais partager avec vous deux choses. Mes frères et sœurs, je vous invite à vous retrouver dans l'atmosphère spirituelle de nos mosquées et à accomplir la prière de l'Aïd/fête en famille. Inshâallah nous allons invoquer Allah ensemble après la prière de l'Aïd pour notre pays, nos martyrs, les Gazaouis et tous nos frères opprimés. Mis à part cela, beaucoup de nos frères et sœurs prendront la route à l'occasion de la fête. Restons donc à l'écart des comportements qui pourraient nous mettre en danger ainsi que les autres tout au long du voyage. Soyons patients et prudents dans la circulation. Ne soyons pas dépendant de notre colère. Ne provoquons pas d'accidents en nous précipitant. Ne transformons pas la joie de cette fête en tristesse. Qu'Allah Tout-Puissant nous protège de toutes sortes d'accidents, de troubles et de calamités. Qu'Il nous fasse atteindre l'Aïd en bonne santé.

¹ Sourate al-Qadr, (La destinée), 1-5.

² Muslim, K. *al-Musâfirîn*, 269.

³ al-Bukhârî, K. *as-Sawm*, 6.

⁴ at-Tirmidhî, K. *al-Da'wât*, 84.